



FRENTE POLÍTICOS

1. Entereza. Una vez más, el senador **Ricardo Monreal** mostró el temple político al convencer con diálogo y un discurso de coherencia y unidad a un auditorio adverso, durante el Informe del senador **Navor Rojas**, en Hidalgo. Pese a saber que sería agredido por los mismos morenistas, no se amedrentó. Y, por el contrario, como les dijo en la celada que le había tendido un funcionario del programa Bienestar, se presentó "solo, para darles la cara, sin acarreados, sin pandilla". Salló alroso. Conforme hablaba, el abucheo se transformó, primero, en un silencio respetuoso, para después culminar en aplausos. Quiere democracia en el partido y participar con honestidad y verticalidad. Elijan en libertad, les pidió. Es innegable que en él prevalece siempre la madurez política. Su sello personal.

2. ¡Suben! Samuel García, gobernador de Nuevo León, se apuntó como uno de los candidatos de Movimiento Ciudadano rumbo a las elecciones presidenciales de 2024. "No sé si vamos a ir juntos o en bola, solos o en coalición, lo que sí sé es que hemos demostrado que no ocupamos a nadie y que solos ganamos y ganamos bien, y a las pruebas me remito. Ahorita estamos concentrados en Nuevo León, falta mucho y para eso lo dije muy claro, que Movimiento Ciudadano tiene muchos y muy buenos candidatos", subrayó. "Me apunto", dijo. Para comenzar, tiene enfrente en su partido a **Luis Donald Colosio** hijo, una de las caras competitivas de MC. Larga ya es la lista de quienes no serán presidente. Pero se agradece. Echenle ganas.

3. Confianza devuelta. Actualmente se requiere de la confianza de la sociedad en sus jueces, para sentir que se cumple con la justicia, sin sesgos, afirmó la ministra de la Suprema Corte **Margarita Ríos-Farjat**. Fue la oradora principal en la Ceremonia Solemne Conjunta de la SCJN y del Consejo de la Judicatura Federal

para la toma de protesta de 47 nuevas juezas y 21 nuevos jueces de Distrito. De los 68 funcionarios judiciales, 56 surgieron del Cuarto Concurso Abierto de Oposición Especializado en Materia del Trabajo, y 12 más del Primer Concurso Interno de Oposición Escolarizado Especializado en el Sistema Penal Acusatorio. El ministro presidente, **Arturo Zaldívar**, está por entregar el cargo. Y nada de qué arrepentirse, por el contrario...

4. Reforma en puerta. A horas de la discusión en el Pleno de la Cámara de Diputados de la reforma electoral, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** reiteró que "el INE sí se toca, y claro que se debe de tocar". Criticó a sus opositores por estar en contra de la reforma a la Constitución en materia electoral a pesar de que, afirmó, una mayoría ciudadana apoya la iniciativa. Hoy martes, el Pleno de San Lázaro discutirá la iniciativa de reforma constitucional, a la cual los partidos de oposición, PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, se han opuesto. Lo cierto es que la ley electoral vigente es un bodrio que urge modificar. Y aquí nada tiene que ver la desaparición o no del INE: sólo la urgencia de tener una ley que merezca respeto. No lo que hay.

5. Plan B. Hoy martes llegará a la Cámara de Diputados el plan B presidencial para la reforma de las leyes secundarias en materia electoral. Es necesario estar pendientes de las definiciones que se tomen para aprobar, via *fast track*, esa propuesta, cuando quede enterrada la reforma constitucional. Morena tendría los votos suficientes con el PT y PVEM. Los coordinadores parlamentarios definirán si la aprobación será automática o habrá un proceso legislativo que permita construir en 2023 un dictamen de consenso al respecto. Otro tema que no debemos perder de vista es que si **Alejandro Moreno** y el PRI se decantan una vez más hacia las propuestas de Morena, la alianza Va por México quedaría, ahora sí, enterrada para siempre.